



# Cancún buscará mejores tasas de interés

Jesús Vázquez  
EL ECONOMISTA

Cancún, QR. LUEGO DE que Fitch Ratings elevara la calidad crediticia de Benito Juárez, el tesorero municipal, Lamberto Cruz Cruz, anunció que saldrán a buscar el ofrecimiento de los bancos para mejorar la tasa de interés a la cual está contratada la deuda soberana del ayuntamiento, que es de aproximadamente 1,200 millones de pesos.

El reporte emitido asigna una calificación "A-(mex)", la cual representa una mejora desde la calificación anterior de "BBB+(mex)", cuya perspectiva es Estable.

"El alza de calificación se fundamenta en que éste logró una contención mayor en el gasto operativo que le permitió mantener una

**\$1,198.4**  
**MILLONES**

totaliza el saldo de la deuda de Cancún al primer trimestre del 2017, nivel considerado como bajo, al representar 0.44 veces los ingresos disponibles.

flexibilidad financiera estable y, en consecuencia, mejorar las métricas de endeudamiento y sostenibilidad de la deuda, así como el fortalecimiento en su posición de liquidez mediante un pasivo no bancario controlado", según se lee en el documento de la agencia.

El tesorero municipal dijo que desde el 2003 Cancún no tenía un nivel de estabilidad crediticia como el que el miércoles le asignó Fitch,

lo cual ha implicado un trabajo en contención del gasto y de priorización de las necesidades más importantes del municipio para definir los presupuestos de egresos anuales.

Las nuevas condiciones le permiten al ayuntamiento salir a buscar mejores tasas de interés con instituciones bancarias, aunque esta medida tendrá que ser aprobada por el cabildo de Benito Juárez.

El funcionario aclaró que no se trata de una reestructura de la deuda, sino de una simple búsqueda de mejores tasas de interés y condiciones de crédito, pues no se pretenden cambios en el plazo de los préstamos, ya que eso implicaría la aprobación del Congreso del estado y no es lo que está buscando el ayuntamiento ni el presidente municipal, Remberto Estrada Barba.



**La economía** del destino está muy ligada al sector terciario, destacando la infraestructura hotelera. FOTO: SHUTTERSTOCK

## LIMITANTE

Sobre los señalamientos en el reporte de la calificadora sobre el débil desempeño financiero de los servicios de recolección de basura a cargo de Solución Integral de Residuos Sólidos, Lamberto Cruz expuso que el organismo descentralizado, en efecto, ha requerido recursos extraordinarios debido a la dinámica de crecimiento poblacional que presenta Cancún, pues aunque están previstos gastos adicionales en servicios públicos, el incremento en número de habitantes ha desbordado toda previsión presupuestal.

Sin embargo, acentuó que no está previsto en lo que resta del periodo de gobierno contraer más obligaciones, ya que los recursos propios que genera Cancún son suficientes para enfrentar el nivel de deuda bancaria.

El titular del Observatorio Municipal, Edgar Ordóñez, solicitó que la negociación de nuevas condiciones crediticias no implique nueva deuda para el municipio, ni impacte programas sociales, además de que pidió privilegiar medidas de ajuste y recorte del gasto.

[jvazquez@eleconomista.com.mx](mailto:jvazquez@eleconomista.com.mx)